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Председатель Совета Федерации, Председатель политической партии «Справедливая Россия» Сергей Миронов

Справедливое решение 
жилищной проблемы в России

Действующее законодательство предусматривает возможность 
получения бесплатного жилья по договору социального найма. И 
многие регионы заявляют о своих программах строительства соци-
ального жилья. Но, как показывают мои встречи с людьми, они не 
верят, что при безумных ценах на квадратные метры вдруг появится 
действительно доступное жилье для всех категорий населения. Не 
верят. И при этом все-таки надеются!

При нынешнем состоянии рынка воспользоваться ипотечным 
кредитом могут, по экспертным оценкам, лишь 5–7% россиян. До-
статочно сказать, что если воспользоваться кредитом, то за 10 лет 
придется заплатить двойную цену. В связи с ростом цен за послед-
ние полтора года потеряли возможность приобрести жилье семьи 
с доходом, в зависимости от региона, менее сорока — восьмидеся-
ти тысяч рублей на члена семьи в месяц. Купить квартиру за счет 
накопленных средств практически невозможно, так как рост цен 
на жилье опережает рост заработной платы. А все громогласные 
заявления властей о великом благе ипотеки для народа невероят-
ная чушь. Этот кредит «работает» не столько в интересах граждан, 
сколько в интересах банковских структур. К ипотеке прибегают, в 
основном, при «операциях рыночного обмена», когда хотят продать старую квартиру и, доплатив, ку-
пить более качественное жилье. Для такой сделки преимущество ипотечного кредитования очевидно 
и люди им пользуются. Покупка собственного жилья для россиянина до сих пор остается несбыточ-
ной мечтой. Вопрос улучшения жилищных условий крайне актуален для 30 миллионов человек. 

Сегодня правительство планирует за счет резкого увеличения строительства удержать стоимость 
метра на уровне 30 тысяч рублей за метр. Но никаких обязательств по себестоимости жилья, его ка-
честву, а также по цене продажи строительные компании на себя не берут. Этого от них и не требуют, 
несмотря на то, что инфраструктурные объекты будут субсидироваться государством. Кроме того, 
проблему одним только многоэтажным строительством не решить. Признают это и эксперты. Надо 
работать в нескольких направлениях: малоэтажная застройка, строительные сберкассы и другие. Но 
самое главное, нужно решить вопросы по возможности строительства жилья для предоставления 
гражданам по договору социального найма. 

В европейских странах доля жилищного фонда, которая приходится на социальное жилье, варьи-
рует в пределах 15–35%. Право на жилье закреплено в Декларации прав человека ООН и в Конвенции 
ООН по экономическим, социальным и культурным правам. На социальные жилищные программы 
выделяется от трех десятых до полутора процентов ВВП. А у нас такого жилья практически не строят. 
Это несправедливо, поскольку каким бы ни было экономическое положение страны, власть просто 
обязана помочь людям обрести крышу над головой. 

По информации «Прайм-ТАСС»

Депутат Государственной Думы РФ от партии «Справедливая Россия»,  
член комитета по труду и социальной политике

Валентина Севостьянова

Три года несправедливости
Трехлетний бюджет, принятый парламентским большинством, не 

решает социальных проблем, а только углубляет их. 
Запланированный в бюджете рост тарифов на газ, электроэнергию, 

грузоперевозки, услуги ЖКХ от 13 до 30 процентов не поможет побе-
дить бедность. Если бы индексация пособий, выплачиваемых, напри-
мер, семьям при рождении детей, малообеспеченным семьям, были 
аналогичными, вопросов бы не возникло. Однако в бюджете не пре-
дусмотрена не только индексация, но и рост этих пособий. 

Понятно, что мизерные пособия, зарплаты и пенсии не стимулиру-
ют людей ни к работе, ни к оживлению потребительского рынка, ни к 
личному вкладу в экономический рост страны. В проекте бюджета по-
казано некое стремление к повышению размеров и зарплат и пенсий. 
Но в реальности с учетом роста тарифов и инфляции это увеличение 
останется лишь декларацией. Правительство обещает рост пенсий на 
65 процентов, на самом деле достичь этого невозможно. Все, что удас-
тся сделать,— это добиться 15–20-процентного роста за три года. О ка-
кой социальной справедливости тогда можно говорить?

По информации КМ-News

позиция

мнение
Депутат Свердловской областной Думы, 
член комитета по бюджету, финансам и 
налогам

Дмитрий Уткин

Народу нужен 
справедливый 
транспортный 
налог

Свердловская областная Дума 
приняла решение об увеличении 
транспортного налога, хотя про-
фильный комитет предлагал его 
снизить. Только родителям детей-инвалидов с 2008 года будут предо-
ставлены льготы. 

По нашему мнению, сумму транспортного налога необходимо 
включать в стоимость бензина, как это и принято во всех цивилизован-
ных странах. Ведь многие пенсионеры, которые сегодня имеют транс-
порт, пользуются им очень короткий промежуток времени, в основном 
летом. А налог при этом платят из расчета круглогодичного использо-
вания своего автотранспорта. Это не справедливо. Но, к сожалению, 
такой закон можно принять только на федеральном уровне. Я думаю, 
что мы выступим с этой инициативой в Государственной Думе РФ с 
помощью Евгения Ройзмана. 

По информации ИА «Политсовет»

инициатива

правила игры

Депутат Государственной Думы РФ Евгений Ройзман

Справедливо, если избиратели 
знают, как голосует их депутат

Я попросил поручить комитету подготовить и внести на рас-
смотрение предложения по опубликованию и размещению в 
Фонде электронных информационных ресурсов Государственной 
Думы, в том числе на сайте Думы, списков с результатами откры-
того поименного голосования по законопроектам, одновременно 
с размещением информации о результатах их рассмотрения. 

Согласно Конституции Российской Федерации, заседания 
Государственной Думы являются открытыми. Регламент предус-
матривает ведение протоколов и стенограмм заседаний, их опуб-
ликование и размещение в Фонде электронных информационных 
ресурсов Государственной Думы. Я считаю, что избиратели имеют 
полное право знакомиться с результатами открытого поименного 
голосования и палата обязана предоставлять им эти сведения как 
часть отчета о своей деятельности. 

Однако комитет Госдумы по регламенту подсчитал, что для реа-
лизации этой инициативы понадобится более 5 миллионов рублей 
и 2,5 года работы. По моему мнению, отрицательное заключение 
вызвано простым нежеланием предавать огласке поименные ре-
зультаты голосований.

По информации ИА «Политсовет»

Секретарь Оргбюро Президиума Центрального совета партии «Справедливая Россия»

Михаил Старшинов

Частные армии —  
это несправедливо

Депутаты «Единой России» протолкнули закон, согласно которому 
«Газпром» и «Транснефть» получат право на формирование собствен-
ных вооруженных подразделений. 

Это очередной бездумный закон, принятый партией власти. В соот-
ветствии с текстом закона это обуславливается необходимостью «обес-
печения сохранности продукции, поставляемой для федеральных госу-
дарственных нужд, охраны объектов ее добычи, переработки, хранения 
и транспортировки, а также для обеспечения сохранности иного иму-
щества, необходимого для выполнения государственных контрактов, 
в том числе при его транспортировании». Однако это не повод наде-
лять коммерческие компании такими полномочиями. Да и компании 
эти неединственные в России, кого волнует сохранность собственного 
имущества. Разве большинство простых людей не обеспокоены этим 
вопросом? 

Существуют специальные службы, которые обязаны заниматься 
этим вопросом. В частности, восьмой главк МВД, департамент вневе-
домственной охраны. Пусть они и охраняют эти объекты — это было 
бы справедливо.

По информации ИА «Русская линия»

закон

Пора перестать угадывать,  
какое будущее придумают для нас чиновникиБольшая страна
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Несправедливость — одна из главней-
ших проблем российского общества. На 
протяжении веков несправедливость влас-
ти по отношению к простым людям возму-
щала передовых граждан нашей страны, за-
ставляя их искать выход из этой ситуации. 

В последние годы мы стали свидетеля-
ми небывалого укрепления государствен-
ной власти. Однако, кроме положительных 
сторон этого явления, все четче вырисо-
вываются его негативные черты. И самая 
отвратительная из них — опять же неспра-
ведливость. Чиновники видят себя только 
в качестве составляющей вертикали влас-
ти, при этом совершенно забыв о людях. 
«Наша же программа полностью построена 
на обращениях россиян. В ней мы изложи-
ли все чаянья и надежды наших сограждан. 
Многие до сих пор не могут понять призы-
ва Владимира Путина обратить свои взоры 
к народу, хотя кричат, что они всецело под-
держивают инициативы президента. Как 
работали для самих себя и олигархов, так 
и продолжают гнуть ту же линию. А ведь 
единственный возможный вариант даль-
нейшего развития и благополучия страны 
заключается в том, чтобы государственная 
машина, наконец, повернулась лицом к 
населению», — объясняет лидер «Справед-
ливой России», председатель Совета Феде-
рации Сергей Миронов.

Для противодействия этим тенденциям 
ряд общественных и политических лидеров 
создали новую партию — «Справедливая 

Россия». Новая сила, призванная защитить 
соотечественников от произвола власти 
и олигархических структур, появилась в 
2006 году, когда объединились Российская 
Партия Пенсионеров, Российская Партия 
Жизни и партия «Родина». Объединившись 
эти, казалось бы, разные политические 

силы, не только не растеряли своих спо-
собностей, за которые долгое время заслу-
жено пользовались поддержкой у населе-
ния. Наоборот, сплотившись во имя народа 
под знаменем справедливости, они стали 
только сильней. При этом «Справедливая 
Россия» взяла в свою программу все самое 
лучшее: патриотизм «Родины», гуманизм 
РПЖ и социальные инициативы Партии 
Пенсионеров. Именно эта непреклонная 
позиция работать на благо всего общества, 
а не на защиту интересов малочисленных 
групп, захвативших богатства страны, при-

влекает в ряды партии все больше людей. 
Только за последний месяц свое доверие 
«Справедливой России» высказали более 
100 тысяч человек, добровольно вступив-
ших в ряды партии. 

Не последнюю роль в такой популяр-
ности сыграла Свердловская область. На 

Среднем Урале «Справедливая Россия» 
обладает уникальным потенциалом. Под 
ее знаменами стоят лучшие активисты во-
шедших в нее партий и авторитетнейшие 
общественные организации. Знаковой ста-
ла фигура депутата Государственной Думы 
Евгения Ройзмана, присоединившегося к 
«Справедливой России». Народный депу-
тат, известный своими благими делами да-
леко за пределами области, всегда дистан-
цировался от различных партий и фракций. 
Однако в ситуации, когда интересы народа 
попирают так безнаказанно и цинично, как 

Взгляд

сегодня, один человек не может изменить 
ход событий. Поэтому Евгений Ройзман 
решил возглавить свердловское отделение 
партии «Справедливая Россия» — единс-
твенной реальной политической силы, 
существующей для того, чтобы защищать 
простых людей.

«Платформа партии «Справедливая 
Россия» самая народная. Читая ее, понима-
ешь, что партия существует не ради власти, 
а для защиты идеалов социальной справед-
ливости, на которую сегодня плюют мно-
гие чинуши и продажные политики. Люди 
ответственные, люди действующие прос-
то обязаны объединиться ради будущего 
страны и отстаивать наши общие интересы 
плечом к плечу»,— говорит народный де-
путат. Не случайно именно «Справедливую 
Россию» поддержали такие общественные 
организации, как фонд «Город без нарко-
тиков» и фонд «Трезвый город», которые 
многие годы противостоят наркомафии и 
торговцам суррогатным алкоголем. Проти-
востоят им на добровольных началах и воп-
реки коррумпированной системе. Понятно, 
что только сила, готовая так же искренно и 
бескорыстно отстаивать интересы простых 
людей, могла объединить таких борцов за 
справедливость.

Пройдет совсем немного времени, и 
всем россиянам придется сделать свой вы-
бор: решиться оставить страну в руках всев-
ластных бюрократов или вырвать ее из лап 
несправедливости.

Станет ли Россия 
справедливой?     

«У нас серьезные планы  
по переустройству нашего общества»  
Сергей Миронов

справедливая цитата

Депутат Государственной Думы РФ  
Евгений Ройзман  
и Председатель Совета Федерации  
Сергей Миронов

Только за последний месяц свое 
доверие «Справедливой России» 
высказали более 100 тысяч человек, 
добровольно вступивших в ряды партии



� СпРавЕдливаЯ РоССиЯ (Свердловская область)  № 1, июль 2007

Ракурс В России две беды — дураки и дороги 

Дороги,  
которые нас  
убивают

Состояние российских автодорог, ставшее притчей во языцех, 
владельцы автомобилей терпеть больше не намерены. Недавно 
водители Первоуральска организовали митинг против произво-
ла властей в сфере дорожной политики.

Ситуация в городе плачевная, говорят организаторы митинга, 
и сил терпеть разбитое дорожное полотно уже нет. Первоураль-
ские дороги уже стали городской достопримечательностью: на-
пример, на екатеринбургских авторынках продаются автомо-
били с табличкой «без пробега по Первоуральску», что выгодно 
отличает автомобиль от других — сохранить хорошее состояние 
своего авто на городских ямах просто невозможно. А местная 
милиция давно пересела на лошадей или ходит пешком — так 
передвигаться удобнее. 

«Дороги в Первоуральске давно напоминают „направления“, 
и расстояния здесь меряют не в километрах, а в ЗУМах. ЗУМ рас-
шифровывается как «Задница—Удар—Минута». То есть сколько 
раз вашу задницу подбросило на наших ухабах и ямах, столько 
вы и проехали. Например, поездка от городской администрации 
до ДК «Строитель» — 32 ЗУМа», — рассказывают участники ак-
ции. 

Собравшиеся у городской администрации горожане требо-
вали от местных властей отчета о том, на что тратятся деньги, 
выделяемые из федерального, областного и городского бюд-
жетов. Особенно возмутило первоуральцев предложение влас-
тей скинуться автомобилистам по 1000 рублей на ремонт дорог. 
«Разве такой подход можно считать справедливым? Мы страда-
ем от того, что выделенные на ремонт дорог деньги чиновники 
и ремонтники тратят неизвестно на что, и мы же должны латать 
дыры за свой счет. По факту такого безобразия мы обращались 
во многие инстанции, но поддержал нас пока только депутат 
Свердловской областной Думы от партии «Справедливая Рос-
сия» Дмитрий Уткин», — рассказывает один из организаторов 
акции Дмитрий Гореликов.

Между тем глава города Виталий Вольф, чтобы не стать ми-
шенью для взбешенных водителей, перед самым митингом ушел 
в отпуск. Так что и ответа на наболевшие вопросы автомобилис-
ты так и не получили. «Поскольку местные власти наплевали на 
чаянья народа, я предложил составить коллективное письмо на 
мое имя, только в этом случае я могу вынести проблему на по-
вестку в Думе. Мы рассмотрели этот вопрос на комитете облас-
тной Думы по бюджету, финансам и налогам и сделали запрос в 
администрацию Первоуральска о расходовании средств. После 
ознакомления с документами этим займется Счетная палата и, 
скорее всего, Генеральная прокуратура. Уверен, что в результате 
проверок вскроются впечатляющие факты нарушений и винов-
ные понесут заслуженное наказание. Это будет справедливо»,— 
отметил Дмитрий Уткин. 

позиция

Согласно данным статистики, 
Свердловская область занимает 
54 место в России по уровню раз-
вития автодорожной сети. При 
этом 4 место по количеству населе-
ния, 3 — по развитию промышлен-
ности, 7 — по вырабатываемому 
внутреннему региональному про-
дукту и 6 место по объему грузовых 
перевозок. 

Понятно, что развитие транс-
портной сети — одна из приори-
тетных задач для Свердловской 
области и с каждым годом эта 
задача становится все более акту-
альной. Самое главное, что регион 
без развитой инфраструктуры мо-
жет попросту остановиться. Тогда 
уж ни о каком удвоении валового 
регионального продукта говорить 
точно не придется. Кроме того, 
нынешняя ситуация ставит под 
угрозу идею превращения Сред-
него Урала в крупный логистичес-
кий узел на пересечении Европы и 
Азии.  Кстати, по итогам прошлого 
года регион уже вышел на 3-е мес-
то в России по объему оптового 
товарооборота, но это скорее не 
благодаря объективным факторам, 
а вопреки им. 

В настоящее время протяжен-
ность дорожной сети в Свердлов-
ской области составляет почти 
11 тыс. км. Большая часть дорог 
построена в 50–60-е годы и была 
рассчитана на значительно мень-
шую нагрузку, чем в настоящее 
время. Не удивительно, что при 
обычном для нас заплаточном ме-
тоде ремонта дорог результата от 
капиталовложений свердловчане 
никакого не видят. Подтверждают 
это и цифры, только за последние 
два года количество дорог, соот-
ветствующих ГОСТу, сократилось 
на 20%. Более того, по данным 
Свердловского государственно-
го унитарного предприятия «Уп-
равление автомобильных дорог», 
количество трасс, нуждающихся 
в капитальном ремонте, уже пре-
высило половину всего дорожно-

го фонда. При этом, как отметил 
руководитель этой организации 
Владимир Плишкин, объем отре-
монтированных дорог ежегодно 
сокращается. 

Так, например, по словам на-
чальника ФГУ «Урал-Управтодор» 
Игоря Зубарева, выделяемых на 
проведение ремонтных работ и 
строительство новых дорог средств 
хватает лишь на то, чтобы хоть как-
то залатать 150 километров, в то 
время как для поддержания фонда 
в нормальном состоянии, ремон-
ту должно подвергаться не менее 
400 километров полотна. Экспер-
ты же в области автодорожного 
надзора утверждают, что для того 
чтобы просто сохранить дороги в 
том виде, в каком они существуют 
сегодня, нужно увеличить затраты 
на их ремонт примерно в три раза. 
Об улучшении их качества и даль-
нейшем развитии сети речи вооб-
ще не ведется. 

Усложняет ситуацию тот 
факт, что в сфере дорожного стро
ительства образовался порочный 
круг, в котором найти виновных в 
дорожных бедах практически невоз
можно. 

Ремонтники ссылаются на 
недостаточное финансирование, 
местные власти на то, что феде-
ральное правительство выделяет 
недостаточно средств, а федераль-
ные чиновники заявляют, что тре-
буемые на местах суммы не соот-
ветствуют качеству дорог, которые 
сегодня строят. 

Качество даже самых сов-
ременных дорог у нас и впрямь 
хромает. «В последнее время на-
метилась тенденция снижения 
профессионального уровня ин-
женерно-строительных работни-
ков,— констатирует начальник 
отдела мониторинга качества до-
рог филиала Росдортехнологии по 
УрФО Савелий Окунский. — Это 
происходит потому, что развали-

лась система обучения. Например, 
последний учебный пункт «Сверд-
ловскавтодора» прекратил сущес-
твование два года назад. Кроме 
того, для того чтобы строить доро-
ги по современным стандартам, у 
нас не хватает качественных мате-
риалов. В то же время, по завере-
ниям строителей, требования фе-
деральных чиновников к качеству 
работ несправедливо, поскольку 
дороги они хотят получать совре-
менные, а нормативы финансиро-
вания оставляют старые. В таких 
условиях ни о каком техническом 
прорыве дорожного строительства 
речи быть не может, поскольку до-
рожники вынуждены экономить на 
всем: от технологий до материалов. 

Между тем, пока паны дерут-
ся, от качества дорог страдает вся 
страна. Уже давно доказано, что 
из-за плохого качества дорожного 
покрытия только в Свердловской 
области происходит до 30% ДТП. 
Если учесть, что примерно на та-
кой же процент количество ДТП в 
Свердловской области превышает 
среднероссийский показатель, то 
можно сказать, что уральские до-
роги являются причиной печаль-
ного лидерства региона в статис-
тике автопроисшествий. 

Специалисты утверждают, что 
побороть сложившуюся ситуацию 
с плохими дорогами на Среднем 
Урале можно одним способом. 
Подавать в суд на дорожников в 
случае, если причиной автокатас-
трофы стало плохое состояние до-
роги. «Если автовладелец попадает 
в дорожно-транспортное проис-
шествие в результате некачествен-
ного дорожного покрытия, то ему 
следует в первую очередь вызвать 
представителя ГИБДД для того, 
чтобы зафиксировать все данные 
документально. Большую роль 
в такой ситуации может сыграть 
наличие фотоснимков и видеосъ-
емки. Затем необходимо сделать 
оценку причиненного автомоби-
лю ущерба. С этой документацией 
надо обратиться в суд. В том слу-
чае, если будет установлен факт 
дорожно-транспортного проис-
шествия по причине неудовлет-
ворительного состояния дороги, 
то пострадавшему будет выплачен 
ущерб. Денежная компенсация 
будет перечислена от ответчика за 
содержание дорожного участка, 
на котором произошла авария»,— 
рассказала заместитель началь-
ника отдела автотранспортного и 
автодорожного надзора Уральско-
го Управления государственного 
автодорожного надзора Ирина Пе-
рязева.

Соглашается с ней и председа-
тель комитета по защите прав авто-
мобилистов Свердловской области 
Максим Едрышов. «Если водители 
не будут стесняться предъявлять 
претензии дорожным службам, 
те станут более ответственны-
ми, глядишь, и дороги будут луч-
ше»,— предположил он. Однако 
сомнения в эффективности таких 
методов все же остаются. Кто смо-
жет гарантировать, что дорожники 
опять не свалят все на недостаточ-
ность финансирования дорожных 
работ?

Вечное бездорожье

Колонна протестующих растянулась на сотни метров

повестка дня
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Личность
«Мы свою страну знаем – все, что сами не 
сделаем, за нас не сделает никто»  
Евгений Ройзман

справедливая цитата

из первых уст

От первого лица

Председатель Свердловского регионального 
отделения политической партии  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:  
РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ»,  
депутат Государственной Думы РФ  
Евгений Ройзман 

Родился 14 сентября 1962 года 
в Свердловске. Мама работала в 
детском саду, отец — на заводе 
Уралмаш. Родители, слава Богу, 
живы, чего и вам желаю.

Учился в школе, занимался 
спортом. 

Работал слесарем-сборщиком 
в 50-м цехе завода Уралмаш в бри-
гаде Героя соцтруда Феофанова. 

Закончил Уральский госу-
дарственный университет. Исто-
рик, специалист по Горнозавод-
скому Уралу и старообрядческой 
иконописи.

Создал организацию, на про-
тяжении более чем 10 лет помо-
гающую всем неблагополучным 
детским домам в Свердловской 
области. 

В 1999 году стал одним из ос-
нователей знаменитого Фонда 
«Город без наркотиков», был его 
президентом. 

При участии Фонда прове-
дено более двух тысяч операций 
против наркоторговцев, совмест-
но с правоохранительными орга-
нами изъяты сотни килограммов 
героина, спасены тысячи людей: 
за последние пять лет в Екате-
ринбурге от наркотиков не умер 
ни один ребенок. Работают фи-
лиалы во многих городах области: 
Алапаевске, Нижнем Тагиле, Но-
воуральске и др. 

Фонд продолжает работать, 
просто нас перестали показывать 
по телевизору.

Созданы два реабилитаци-
онных центра для наркоманов, 
а также детский реабилитацион-
ный центр, в котором в настоя-
щее время проживает 20 беспри-
зорников — все ходят в школу.

По аналогии Фонда «Город 
без наркотиков» участвовал в со-
здании  и принимал непосредс-

твенное участие в работе Фонда 
«Трезвый Город». 

Совместно с правоохрани-
тельными органами изъяты сотни 
тонн суррогатного алкоголя. За 
последние два года в Свердлов-
ской области впервые удалось 
резко снизить смертность от от-
равления суррогатами. Только в 
2006 году умерло на восемьсот (!) 
человек меньше, чем в 2005 году.

В 1999 году основал первый и 
единственный в России частный 

музей «Невьянская икона», где 
представлены лучшие иконы Гор-
нозаводского Урала. Издал два 
альбома, которые разошлись по 
библиотекам Свердловской об-
ласти и крупнейшим библиотекам 
Мира. При музее создана рестав-
рационная мастерская и открыто 
реставрационное отделение для 
детей в училище им.Шадра. 

Подготовил к открытию Му-
зей художников Урала. Собрание 
насчитывает более трех тысяч 
работ екатеринбургских и ураль-
ских художников. Избран почет-
ным членом Российской Акада-
мии художеств.

Ни на один из своих проектов 
не попросил и не потратил ни ко-
пейки бюджетных денег.

Член Союза писателей. Поэт. 
Издал две книги стихов. Автор 
книги «Город без наркотиков» 
(www.silavpravde.ru). Печатался в 
журналах «Аврора», «Юность», 
«Октябрь», «Урал» и т.д.

Мастер спорта. Чемпион 
России по трофи-рейдам. Неод-
нократный призер и победитель 
Урал-трофи.

Женат. Три дочери. И очень их 
люблю.

В 2003 году абсолютным боль-
шинством жителей Орджоникид-
зевского округа был избран депу-
татом Государственной Думы РФ. 
В Москву не переехал. Живу там 
же, в пятиэтажке на Уралмаше.

Независимый депутат (с 2003 
по 2006 год). Член Комитета по 
безопасности Государственной 
Думы РФ. Работаю в составе Ко-
миссии при Правительстве РФ по 
противодействию наркотикам. 

В 2006 году вступил во фрак-
цию и в партию «Справедливая 

Россия». Ранее никогда ни в ка-
ких партиях не состоял. 

Жестко критиковал постанов-
ление Правительства РФ о сред-
них разовых дозах наркотиков, 
вызвавшее обвальное увеличе-
ние смертности по стране (к на-
стоящему времени отменено); 
в марте 2004 года совместно с 
О.В.Шеиным внес законопроект, 
отменяющий данное понятие. 

Совместно с В.Н.Ивановой, 
А.Ф.Семенченко внес законо-
проект о профилактике наркома-
нии и антинаркотической пропа-
ганде — принят.

Соинициатор законопроекта 
об усилении ответственности за 
грубые правонарушения в облас-
ти дорожного движения. Сов-
местно с В.В.Похмелкиным внес 
порядка 40 поправок ко второму  
чтению.

Соавтор  внесенного Г.П.Хо-
ванской пакета поправок к Жи-
лищному кодексу РФ – готовится 
ко второму чтению.

Готовлю законопроект о при-
нудительном лечении (по реше-
нию суда) от наркомании и алко-
голизма.

Открыты приемные во мно-
гих городах. Постоянно веду лич-
ный прием граждан по адресу: 
Екатеринбург, Белинского, 19;  
тел. 8 (343) 355-61-26, 355-61-07, 
355-61-04. 

Все граждане могут об-
ратиться ко мне через мой 
журнал в сети Интернет:  
http://roizman.livejournal.com

Голосование по основным законам:

о монетизации льгот — «против»

о назначении губернаторов — «против»

о введении в действие Жилищного кодекса — «против»

о недоверии Правительству — «за»

о введении Водного кодекса — «против»

о введении в действие Лесного кодекса — «против»

о (новом) Знамени Победы — «против»















Автор законов (на рассмотрении):

о введении пожизненного заключения за наркоторговлю 
(инициативу поддержали Председатель Совета Федерации 
С.М.Миронов и около 70 депутатов Государственной Думы); 

о введении уголовной ответственности за продажу 
алкоголя несовершеннолетним; 

о запрете финансирования выборов и деятельности 
политических партий алкогольными и табачными 
компаниями (совместно с С.М.Мироновым).







действуем

Региональная 
неделя  
Евгения 
Ройзмана

Уже в течение четырех лет 
одну неделю в месяц  депутат Го-
сударственной Думы РФ, Пред-
седатель Совета Свердловского 
регионального отделения поли-
тической партии «Справедливая 
Россия» Евгений Ройзман ведет 
личный прием.

Часть проблем, с которыми 
приходят граждане, решаются 
прямо в приемной – кому-то 
нужно просто грамотная юриди-
ческая помощь. Какие-то воп-
росы удается решить с помощью 
нескольких телефонных звонков, 
например — помочь с размеще-
нием родственников в больнице, 
добиться выдачи дорогостоящих 
лекарств, которые должны от-
пускаться в аптеках по рецептам, 
помочь сделать перерасчет  услуг 
ЖКХ и решить коммунальные 
проблемы. 

Более сложные обращения, 
требующие вмешательства пра-
воохранительных, надзорных 
органов, руководителей госу-
дарственных и муниципальных 
органов власти – решаются с 
помощью депутатских запросов. 
Среди таких обращений боль-
шинство касаются выплаты и пе-
рерасчета положенных пособий 
и пенсий, решения вопросов по 
незаконной застройке в Екате-
ринбурге, обжалование действий 
правоохранительных органов и 
прокуратуры, торговли наркоти-

ками и суррогатным алкоголем, 
отсутствия планового ремонта 
в жилых домах, работы несан-
кционированных автостоянок, 
различных жилищных проблем, 
вопросов опеки и многое другое.

В региональную неделю Евге-
ний Ройзман находится в прием-
ной ежедневно с 10 утра и до поз-
днего вечера. Прием ведется без 
предварительной записи. Вместе 
с депутатом в приемных работают 
его помощники. Общими усили-
ями удается решать самые слож-
ные проблемы.
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«Наркоманов нужно лечить принудительно»  
Евгений РойзманРеальные дела

За последнюю неделю несколь-
ко раз сработали по цыганам. 

Вася Волков, 52 г. р. Торговал 
возле «Белки», и возил в Пышму. 
Там его и приделали. У его под-
ружки 23-летней Ани Рябухиной в 
руке было 15 граммов. Т.е. он возил 
ее специально. Оба арестованы. 
Волков прописан по Косьвинско-
му, 66. Там долгое время базирова-
лись цыгане Николаевы, которые 
платили начальнику Чкаловского 
ОБНОНа Назиру Салимову. Мы 
пересадили их всех. Последнее 
время чтобы затруднить обыс-
ки, цыгане бегали перевешивали 
номера домов. Наши, по ночам, 
перевешивали их обратно. При 
задержании, Волков предлагал 
парням 400 000. 

Плотно занимались цыганс-
ким поселком в Верх-Исетском. 
Потому как появились хождения, 
потянулись наркоманы, т.е. цы-
гане вообще расчувствовались. 
Подбирались три дня. Там слож-
но. Цыгане оборудовали торго-
вую точку на болоте, на окраи-
не поселка. Рядом Московский 
тракт, с другой стороны заборы с 
дырками, все просматривается. 
Цыгане накрыли столик, водочка, 
закусочка, тут же развешивали, на 
столике зачем-то стояла красоч-
ная свадебная фотка. Героин пря-

тали в камышах. Наши послали 
закупщика, он отдал деньги. Тут 
же муж одной из цыганок выполз 
из камышей и передал 5 граммов 
(оказалось 3,67). Его повалили, 
в это время цыган Иванов по бо-
лоту резво бросился к забору. С 
тиной на ушах, уже над забором, 
упершись руками, пытался заки-
нуть ногу и перемахнуть. В спину 
истошно: «Стой стрелять буду!!!» 
Рука соскользнула и барыга, сор-
вавшись, всадил в торец доски всю 
верхнюю челюсть (наполовину 
золотую). Злобно пришепетывая, 
с присвистом скрылся в тумане. 
Зубы остались воткнутыми в до-
ску! И опера и наши все в лежку, 
естественно, ни о какой погоне не 
могло идти речи. 

Жаркое лето фонда «Город без наркотиков»

история вопроса

5 июля добровольцы из фонда 
«Трезвый город» совместно с право-
охранительными органами провели 
успешную операцию в аптеке «Га-
лерея здоровья» на ул. Белинского,  
8/10. 

Благодаря активной торговле 
фармацевтическими суррогата-
ми, это учреждение превратилось 
в настоящий притон для бомжей и 
алкоголиков. «Возмущенные жи-
тели этого района отправили нам 
на пейджер 002 абонент «Суррогат» 
почти сотню сообщений о том, что 
фармацевтическое предприятие 
бойко ведет торговлю настойкой 
боярышника и «перцовкой». Да так, 

что буквально превратилось в бар 
для бомжей»,— рассказал нам вице-
президент фонда «Трезвый город» 
Евгений Маленкин. 

Примечательно, что сразу после 
употребления этих напитков, тра-
диционных для бродячего народа, 
они прямо у входа разбивали свой 
бивуак. Загорали на газоне, тут же 
прилюдно и с особым цинизмом 
справляли свою нужду и пристава-
ли к прохожим, выпрашивая денег 
на новую порцию зелья. Естест-
венно, такое вызывающее поведе-
ние рабов зеленого змия не могло 
вызвать у горожан другой реакции, 
хотя подобные виды и стали для ека-

теринбуржцев обыденными. «Сами 
подумайте, в самом центре столи-
цы Урала, у храма культуры, про-
исходит такое безобразие. Да даже 
если блюстителям порядка и напле-
вать на культурные ценности, бог 
с ними. Но здесь же люди с детьми 
гуляют»,— возмущенно прокоммен-
тировала сложившуюся ситуацию 
работница отдела регистрации чита-
телей и контроля библиотеки имени 
Белинского Людмила Леушина. 

Не отреагировать на кошмар 
в самом сердце Екатеринбурга ак-
тивисты фонда «Трезвый город» 
просто никак не могли. После того, 
как была произведена контрольная 
закупка отравляющего зелья, фон-
довцы в сопровождении сотрудни-
ков милиции, которые оказались 
не равнодушны к правонарушению, 
вошли в подсобные помещения ап-
теки. Под градом оскорблений и 
угроз они произвели совместную 
ревизию. «Стоит сказать прямо, 
ассортимент лекарств в этом заве-
дении был более чем скудным, зато 
их недостаток с лихвой компенси-
ровали многочисленные коробки 
с заветным для бомжей пойлом»,  
— рассказал один из сотрудников 
милиции, участвовавший в акции. 

С хозяйкой этого фармацевти-
ческого притона ни активистам, ни 
контролирующим органам, ни су-
дебным приставам встретиться не 
удалось. Но, разговаривая по теле-
фону, Людмила Борисова, которая 
не только торговала суррогатным 
алкоголем, но еще является и зло-
стным неплательщиком налогов, 
пообещала всем участникам облавы 
серьезные неприятности. Пугала и 
высокими чинами в правоохрани-
тельных органах, и преступными 

авторитетами. Правда, зря все это, 
скорее всего, прокуратура уже взяла 
под контроль расследование по это-
му делу. Остается только надеяться, 
что угрозы угрозами и останутся, а 
герои этого дела не пострадают.

Дело фармацевтов 

Глава МВД РФ Рашид Нургалиев

«Потребление алкоголя в России на 
душу населения в два раза превышает 
предельный уровень, признанный Все-
мирной организацией здравоохранения 
критически опасным для здоровья на-
ции. 

Число больных алкоголизмом со-
ставляет несколько миллионов чело-
век. За последние 30 лет доля женского 
алкоголизма возросла вдвое, а возраст 
приобщения подростков к употребле-
нию спиртного снизился с 16 до 14 лет. 
Ежегодно от алкогольного отравления 
умирают до 40 тысяч человек, и каж-
дое пятое преступление совершается 
на почве пьянства. Эта проблема легла 
в основу социального сиротства. Еже-
годно более 600 тысяч детей остаются 
в неполной семье, 60 тысяч детей ухо-
дят из дома и бродяжничают, девять 
из десяти детдомовцев помещаются в 
детские дома при живых родителях».

справедливая цитата

Сообщай о 
наркоточках 

002 

абонент  
«БЕЗ НАРКОТИКОВ»

Здесь больше не торгуют отравой

Прекратим 
торговлю 

суррогатным 
алкоголем

002 

абонент  
«СУРРОГАТ»

спецоперация

Зубы выковыряли отверткой и 
подшили к делу. 

Свадебная фотка, в качестве 
трофея, осталась у нас. 

Через три дня хлопнули цы-
гана Колю Яновича, 83 г. р. Коля 
торговал по всему городу по 5–20 
граммов по 500 рублей. Вышли 
на него через двух задержанных. 
Купили 8 граммов. Но он успел 
заскочить в дом. Полный дом цы-
ган. Торгуют всю жизнь. Вот как 
выглядят пейджинговые сообще-
ния:

25.05.2006 22:50:00
НА ПОЛДНЕВОЙ, ДОМ 17 

(ЧАСТНЫЙ ДОМ) В 23:00 ЦЫ-
ГАНЕ ПОСТОЯННО ТОРГУЮТ 
НАРКОТИКАМИ. ПРИМИТЕ, 
ПОЖАЛУЙСТА, МЕРЫ. 

20.01.2005 21:45:00
ПРИМИТЕ МЕРЫ ПО ПОЛ-

ДНЕВОЙ, 17 РАБОТАЕТ КУРЬЕР. 
ОТ НАРКОМАНОВ НЕТ ОТБОЯ. 
СРОЧНО ПРИМИТЕ МЕРЫ! 

18.12.2004 20:03:00
ПАРНИ, ПРИМИТЕ МЕРЫ! 

НА КЕРАМИКЕ ПОЛНО НАРКО-
МАНОВ, ОСОБЕННО БАРЫГИ 
НА УЛ. ПОЛДНЕВАЯ, ДОМ 17 
ЖИВЕТ БАРЫГА. ТОРГУЕТ ДНЕМ 
И НОЧЬЮ. УЖЕ ДОСТАЛИ. ПРИ-
МИТЕ СРОЧНО МЕРЫ. 

05.12.2004 14:54:00
НА УЛ. ПОЛДНЕВОЙ, Д. 17, 

ПОСТОЯННО КАЖДЫЙ ВЕЧЕР 
СОБИРАЮТСЯ СОМНИТЕЛЬ-
НЫЕ ЛИЧНОСТИ. СКОРЕЕ ВСЕ-
ГО, «БАНЧАТ» НАРКОТОЙ. И 
НА ПЕРЕСЕЧЕНИИ ГАЗЕТНОЙ 
И ПОЛДНЕВОЙ ТОЖЕ СОБИ-
РАЮТСЯ У НАС НАРКОМАНЫ. 
ПРИМИТЕ МЕРЫ. 

17.08.2004 13:43:00
РАЙОН КЕРАМИЧЕСКО-

ГО ЗАВОДА, ПОЛДНЕВАЯ, 17 - 
ОЖИВЛЕННАЯ ТОРГОВЛЯ НАР-
КОТИКАМИ В ТЕЧЕНИЕ ДНЯ И 
НОЧИ. ПРОСИМ ПОМОЩИ. 

03.08.2004 20:55:00
НА УЛИЦЕ ПОЛДНЕВАЯ, 

ДОМ 17. УЖЕ НАДОЕЛИ ВСЕМ 
ЦЫГАНЕ. ПОЖАЛУЙСТА, ПРИ-
МИТЕ МЕРЫ. ЖИЛЬЦЫ ИЗ СО-
СЕДНИХ ДОМОВ. 

Технология отработана — не сда-
вались долго. Примчалась цыганка, 
привезла службу спасения СОВА. 
Потом приехали Чкаловские менты, 
потом «скорая». Потом попытались 
дать деньги. Все равно его удалось 
оттуда выковырять. Всем героином 
в семье заправляла мать. 

По нескольким случаям сделал 
депутатские запросы.

23.06.2007 
http://roizman.livejournal.com/
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Несправедливая 
пенсия

Я работаю в муниципальном пред
приятии с 1992 года. В 2006 году мне 
была назначена  пенсия по старости в 
размере 2703 рубля 74 коп. Считаю, что 
назначенная страховая часть моей тру
довой пенсии значительно уменьшена. 
Решил разобраться и выяснил, что мой 
работодатель переводил отчисления 
в Пенсионный фонд не каждый месяц. 
Как мне добиться справедливости и по
лучить ту пенсию, которую я на самом 
деле заработал?

Владимир Березин,
Первоуральск

В данной ситуации вам необходимо 
обратиться в суд. Вашим бывшим ра-
ботодателем нарушен абз.3 п.2 ст.14 ФЗ 
«Об обязательном пенсионном страхо-
вании в Российской Федерации» № 167-
ФЗ в части своевременности и полноты 
уплаты страховых взносов в Пенсион-
ный фонд. Такие действия руководите-
ля подпадают под состав преступления, 
предусмотренного ст. 145.1 УК РФ. 

Рожайте детей. 
Живите, как можете

Объясните, пожалуйста, какие 
выплаты полагаются гражданам при 
рождении ребенка и уходу за ним на 
территории Свердловской области? В 
нашем случае мать на момент рожде
ния ребенка являлась безработной, но до 
этого официально работала на одном из 
екатеринбургских предприятий. Отец 
ребенка является инвалидом 2 группы. 
Доход семьи равен доходу пенсии отца — 
6900 рублей. На такие деньги сегодня не 
то, что ребенка не вырастишь, и одному 
человеку прожить невозможно. Обра
щались в органы социальной защиты, но 
там нам ничего толком не объяснили. 

Ермолина Татьяна,
Екатеринбург

К сожалению, предоставленной 
Вами информации не хватает для пол-

ного и точного расчета полагающихся 
Вам выплат.

Но хотелось бы коротко отметить:
В соответствии с ФЗ «О государс-

твенных пособиях граждан, имеющим 
детей» от 19.05.1995 №81-ФЗ Вам пола-
гается:

– единовременное пособие при рож-
дении ребенка в размере 8000 руб.;

– ежемесячное пособие по уходу за 
ребенком на срок до полутора лет в раз-
мере: 1500 рублей по уходу за первым 
ребенком и 3000 рублей по уходу за вто-
рым ребенком и последующими детьми 
— лицам, не подлежащим обязательно-
му медицинскому страхованию (безра-
ботные и т.д.);

– расчет ежемесячного пособия на 
ребенка подлежит расчету с помощью 
Порядка учета и исчисления величины 
среднедушевого дохода, дающего право 
на получение ежемесячного пособия на 
ребенка (утв. Постановлением Прави-
тельства РФ от 29.08.1999  №1096).

Так же могут быть установлены иные 
региональные надбавки.

Плата за воздух
Мой муж, инвалид 2 группы по об

щему заболеванию. Ему сейчас 70 лет, 
всю жизнь проработал на градообразу
ющем предприятии, все здоровье отдал, 
а теперь вот, оказалось, никому не ну
жен. У него бронхиальная астма в тя
желой форме. Дышит только за счет 
лекарств. Даже на улицу не выходит, а 
приступы участились. Пенсия у мужа 
— 3700 рублей, а лекарств ежемесячно 
требуется на 3830 руб. Даже если го
лодом сидеть, на медикаменты не хва
тит. Я знаю, что по закону лекарства 
нам должны бесплатно давать, раньше 
так и было. Теперь же в больнице рецеп
ты выписывают, а в аптеках говорят, 
что лекарства выдаваться не будут. 
И продолжается это уже семь меся
цев. Еще немного и лекарства мужу не 
понадобятся — организм не выдержит. 
Помогите нам! Мы не просим вас опла
чивать лекарства, мы просим сделать 
так, чтобы все было по справедливости.

Серафима Устинова,
Североуральск

В порядке Программы государс-
твенных гарантий оказания гражданам 
РФ бесплатной медицинской помощи 
в 2007 г. (утв. Постановлением Прави-
тельства РФ от 30.12.2006 № 885) Вам 
обязаны бесплатно предоставлять ле-
карства для Вашего лечения и лечения 
Вашего мужа. Так же в порядке все той 
же программы Вам обязаны были при-
обрести дыхательный аппарат, если 
для этого существовали медицинские 
показания. А то, что лекарства в мест-
ных аптеках отсутствуют, подтверждает 
лишь факт отвратительной организа-
ции поставок медикаментов. По факту 
нарушения прав граждан на бесплат-
ные лекарства депутатом  Государс-
твенной Думы Евгением Ройзманом 
был направлен запрос в Министерство 
здравоохранения Свердловской облас-
ти. Чиновники министерства обещали 
разобраться в проблеме уже в ближай-
шее время. 

Зима нечаянно 
нагрянет?

Каждую зиму в течение нескольких 
лет в нашем доме в отопительный се
зон температура в квартирах не под
нимается выше отметки 15  градусов. 
Самая обычная для нас температура 
— 8 градусов (причем это было в зимний 
период 2005–2006 года, когда на улице 
был мороз в 40 градусов). В нашем доме 
проживают в основном пенсионеры и 
матери с маленькими детьми. Все пос
тоянно мерзнут и болеют. Мы обраща
лись в административные инстанции 
города, но не получили ни одного вразу
мительного ответа. Нам был обещан 
перерасчет коммунальных платежей и 
ремонт отопительной системы дома 
в летний период, но на улице уже июль 
и короткое уральское лето скоро закон
чится, а ремонта так и не было! Новый 
отопительный сезон вотвот начнет
ся, в квитанциях за коммунальные ус
луги мы опять увидим стоимость услуг 
отопления, которого нет. Что нам в 
такой ситуации делать?

Анатолий Куликов,
Ревда

В порядке ст. 157 Жилищного Ко-
декса РФ размер платы за коммуналь-
ные услуги рассчитывается исходя из 
объема потребляемых коммунальных 
услуг, определяемого по показаниям 
приборов учета. В порядке гл. VIII 
Постановления Правительства РФ «О 
порядке предоставления коммуналь-
ных услуг гражданам» от 23.05.2006 
№ 307 Вам необходимо известить 
аварийно-диспетчерскую службу или 
иную службу, предоставляющую Вам 
услуги, и составить акт непредостав-
ления коммунальных услуг. В период, 
когда выявленные нарушения не бу-
дут устранены,— коммунальные услу-
ги считаются неоказанными. Платежи 
должны начисляться, как только будет 
подписан акт об устранении недостат-
ков – коммунальные.

Вопросы«Можете на меня рассчитывать» 
Евгений Ройзман
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Общественные 
приемные 
партии 
«Справедливая 
Россия»  
в Свердловской 
области:

Екатеринбург: 
• ул. Белинского, 19,  
тел. (343) 355-61-04 (Хан Зоя Василь-
евна), факс (343) 355-61-10

• ул. 40 лет Октября, 25,  
тел.: 8 922 13 39 270 (Юрлова Клав-
дия Кимовна)

• ул. Ильича, 2, тел. (343) 338-42-84

Алапаевск: 
пр. Ленина, 4 (здание профкома 
АМЗ). Прием населения ведется 
по четвергам с 12 до 16 часов.

Ревда: 
ул. Чехова, 14, тел. (34397) 5-24-11. 
Прием населения ведется по средам 
с 18 до 20 часов. 

Нижний Тагил: 
ул. Первомайская, 2,  
тел. (3435) 25-05-38.  
Прием населения ведется по по-
недельникам, средам и пятницам 
с 12 до 17 часов. 

Березовский: 
ул. Шиловская, 2,  
тел. (34369) 4-21-01.  
Прием населения ведется по поне-
дельникам с 12 до 15 часов. 

Артемовский: 
ул. Ленина, 26 (городской истори-
ческий музей), тел. (34363) 2-47-81. 
Прием населения ведется каждую 
первую и третью среду месяца 
с 12 до 16 часов.

Новоуральск: 
• ул. Мичурина, 4,  
тел (34370) 4-44-60.  
Прием населения ведется с понедель-
ника по четверг с 18 до 20 часов. 

• ул. Ленина, 115,  
тел. (34370) 6-26-46.  
Прием ведется по понедельникам, 
средам и четвергам с 10 до 12.00.

Сайт регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» 
в Свердловской области:  
http://www.ekb.spravedlivo.ru/
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«Это моя страна, мне отсюда некуда бежать.  
И никто мне не запретит сопротивляться…»  

Евгений Ройзман
Панорама

Мы уже неоднократно заявляли, 
что наркомания — не болезнь. Если 
кого и лечить, то родителей.

Замечательный пример.
24 сентября к нам пришла бедно 

одетая женщина. Не могла говорить, 
рыдала, умоляла вытащить сына из 
притона.

В семье Галины Владимировны 
первые вещи начали пропадать, когда 
Диме было 10 лет. Сначала он нюхал 
бензин и растворитель, потом стал 
колоться героином. Галина Владими-
ровна воспитывала сына одна и хоте-
ла, чтобы ему хватало любви и ласки. 
Чтобы Дима не воровал, мама сама 

покупала героин. Сначала кончились 
деньги. Потом четырехкомнатную 
квартиру в Екатеринбурге поменяли 
на двухкомнатную в Пышме. Потом 
продали машину. Лишь бы Диме было 
хорошо. Так продолжалось 7 лет. Из 
квартиры было вынесено все.

Последний год прошел, как в 
фильме ужасов. Мальчик жил где по-
пало, днем кололся, вечером воровал 
и грабил. Козленыш хорошо знал, 
когда бабушке приносят пенсию. Раз 
в месяц приезжал навестить бабу-
лю, загонял ее в собачью конуру, ОН 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЗАГОНЯЛ ЕЕ В 
СОБАЧЬЮ КОНУРУ, вместе с пен-
сией выносил все, что было.

Когда мать пришла к нам, сын на-
ходился в притоне на Онуфриева, 22. 

Всем нам было очень жалко эту жен-
щину, и мы очень хотели помочь ей. 
Наши парни пригласили с собой Ле-
нинских обноновцев и поехали на 
притон. Гаденыша Диму поймали на 
улице, привезли в Фонд. Мама была 
счастлива, расцеловала всех. Радости 
ее не было предела. Мы сказали ей, 
что через год он забудет про нарко-
тики и станет нормальным челове-
ком. Ушла она домой окрыленная, 
говорит: «Наконец-то мы с бабушкой 
будем спать без страха, по-человечес-
ки».

На следующий день утром эта ма-
маша нарисовалась в Фонде. С поро-

га, не дав нам сказать слова, зарыдала 
и заголосила, чтоб мы отдали сына 
обратно. «Мы с бабушкой передума-
ли, — сказала она, — он у нас хоро-
ший».

– «А как же собачья конура?» — 
спрашиваем. «Ну, он же не каждый 
раз ее туда загоняет». 

– «А где же он деньги будет брать 
на наркотики?» 

– «А у меня еще есть гараж на про-
дажу!»

Ничего не понимаем. Может, они 
мазохисты?

Отрывок из книги Евгения Ройзмана 

«Город без наркотиков»
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Заказ № 2727

Реабилитация
Школьный 
роман
Окончен школьный роман
До дыр зачитанной книжкой,
Но непоставленный крест,
Как перепутье у ног.

Подружка сводит с ума,
И мой вчерашний мальчишка
С букетом наперевес
Ее терзает звонок.

Нет горечи, нет грусти,
Звонок звенит — нет слада.
Она его не пустит —
Так надо...

Окончен школьный роман,
Махнув сиреневой кистью.
Ее пыльцу на окне
Назавтра смоет дождем.

Погода просит сама
Рассыпать желтые листья,
Под окна бросить их мне —
Давай до них подождем.

Нет горечи, нет грусти,
Звонок звенит — нет слада.
Она его не пустит —
Так надо...

Окончен школьный роман.
Молчком. Ни делом, ни словом.
Где поцелуй напослед?
Где на прощанье рука?

Погасят окна дома,
Но мы не встретимся снова.
Звезда оставила след
И догорела, легка.

Нет горечи, нет грусти,
Звонок звенит — нет слада.
Душа тебя отпустит —
Так надо...

1994

Александр Новиков — певец, ком-
позитор, сторонник партии «Спра-
ведливая Россия». Написав более 
200 песен, выпустив более десятка 
пластинок, А. Новиков создал со-
вершенно необычный, не подпада-
ющий ни под какую классификацию 
жанр — жанр самого современного 
городского романса, возведенного в 
степень высокого искусства. Наряду 
с Есениным, Галичем, Высоцким яв-
ляется одним из самых выдающихся 
поэтов ХХ столетия.

Призываем всех, кому надоела коррупция, безразличие 
властей, несправедливость, вступать в ряды политической 
партии  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:  
РОДИНА/ ПЕНСИОНЕРЫ/ ЖИЗНЬ». 

Написать заявление о ВСТУПЛЕНИИ В ПАРТИю  и 
заполнить анкету можно в центральной общественной 
приемной партии в Екатеринбурге по адресу:  
ул. Белинского, 19. Тел. (343) 355-61-04. 
Скачать бланк заявления и анкеты можно на сайте:  
http://www.ekb.spravedlivo.ru/ 


